

Artesano de La Araucanía obtiene Premio Sello de Excelencia a la Artesanía 2022

DESTACADO. Alfonso Moya recibió distinción otorgada por el Ministerio de las Culturas y las Artes, y la Pontificia Universidad Católica.

Potenciar la creación y la calidad de la artesanía nacional según parámetros de innovación, tanto en el diseño como en la fusión de materialidades, como también la excelencia en la técnica y el oficio, la autenticidad de la pieza y el respeto por el medioambiente. Estos son los principales objetivos del premio Sello de Excelencia a la Artesanía 2022, reconocimiento otorgado por el Comité Nacional de Artesanía, integrado por el Área de Artesanía del Ministerio de las Culturas, las Artes y el Patrimonio, y el Programa de Artesanía de la Pontificia Universidad Católica de Chile (delegados chilenos del World Craft Council), con el patrocinio de la Oficina Unesco de Santiago. En La Araucanía el premio lo obtuvo Alfonso Moya, a quien por tercera vez se le otorgó la importante distinción, esta vez por su obra "Llagantu".

“

Con este premio que recae en Alfonso Moya seguimos fortaleciendo esta impronta que tiene nuestra Región, donde la artesanía es un área muy potente”.

Jeannette Paillán,
 seremi de las Culturas

mentando el Sello de Excelencia, porque es una plataforma que permite valorizar, hacer disponible el trabajo artesano de localidades. Tenemos que fortalecer y promover estas tradiciones, porque de otra manera vamos a seguir siendo invadidos por formas y prácticas foráneas que son necesarias, pero tenemos que combinar con las prácticas locales que desarrollan nuestros artesanos, nuestros maestros”, dijo Martín Tironi, director de la escuela de Diseño de la UC. “Para esta escuela es muy importante este programa; cada año se renueva su espíritu con nuevos galardonados, nuevos maestros y maestras, que permiten soñar formas distintas y no solamente potenciar los territorios y las localidades, sino que también pensar los futuros posibles que pueden surgir desde esa interrelación entre saberes locales e innovaciones del futuro”, agregó.

EN LA ARAUCANÍA

En relación al premio obtenido, el cultor en madera Alfonso Mo-



LA NUEVA VERSIÓN DE ESTE RECONOCIMIENTO DISTINGUE A NUEVE OBRAS ELEGIDAS ENTRE LAS MÁS DE 200 POSTULACIONES RECIBIDAS DESDE TODO EL TERRITORIO. EN LA IMAGEN, LA CEREMONIA DE PREMIACIÓN ENCABEZADA POR LA MINISTRA JULIETA BRODSKY.

ya reflexionó: “El Sello de Excelencia es algo muy gratificante para uno como artesano, en especial cuando el objetivo no es crear objetos o piezas de mercado, es compartir historias y emociones; cuando el objetivo es hablar del territorio que uno habita o las historias que uno ha vivido. Todas son emociones que se esculpen para congelar ese momento que no se quiere olvidar”.

El creador, que reside en la comuna de Cunco, consiguió este reconocimiento en la versión de 2018 con la pieza “Ngen del Lago” y en 2019 con la obra “Cantarito del Llaima”.

La seremi de las Culturas de La Araucanía, Jeannette Paillán, junto con felicitar al artesano galardonado expresó que “con este premio que recae en Alfonso Moya segui-



PIEZA LLAGANTU,
 DEL ARTESANO
 CREADOR
 ALFONSO MOYA.

mos fortaleciendo esta impronta que tiene nuestra Región, donde la artesanía es un área muy potente, que destaca por su excelencia, un oficio

que pone en valor el conocimiento y las técnicas tradicionales y contemporáneas, que representan muy bien el saber ancestral, la creatividad y

la identidad de este territorio. Ya son 26 Sellos de Excelencia que han obtenido cultores de la Región y a eso debemos sumar los 10 Sellos de Artesanía Indígena”.

Las piezas seleccionadas y sus creadores participarán automáticamente en la propuesta chilena en la versión anual del Reconocimiento de Excelencia para productos artesanales Mercosur. Además, las piezas serán promocionadas en el sitio web oficial del sello y contarán con un Catálogo Oficial donde se presentarán sus obras. Por otro lado, sus creadores serán inscritos en el Registro Chile Artesanía, y sus obras serán comercializadas por la Fundación Artesanías de Chile durante el año 2023. Además, recibirán un premio de \$1.000.000. 